



# 耕心 ~夢追いかけて~

佐世保市立吉井中学校  
学校だより 第15号  
文責 校長 川口 貴晴  
令和2年6月11日(木)発行

【学校教育目標】自ら生きる力を培う生徒の育成  
【めざす学校像】生徒一人ひとりの夢と志を育む学校  
【一徳運動】「みそあじ運動(みなり・そうじ・あいさつ・じかん)」



## 第1回テストが始まりました！

いよいよ「第1回テスト」が始まりました。どの学年もいつもより登校時間が早かったような気がします。朝の時間を有効に使い、最後の追い込みに余念のない生徒、これまで頑張ってきたノートを何度も見直している生徒、教科書に蛍光マーカーで線を引いている生徒・取組や方法は人それぞれですが、「第1回テスト」にかける思いが伝わってきます。中学校初の定期テストを受ける1年生数名に尋ねてみると「490点を目指します」や「1教科だけでも80点以上取ります」などと元気に答えてくれました。中には、「全然無理～」などの弱気発言もありました。以前「耕心」にも書いた通り、「スタートは同じでも努力の程度によって結果は違ってくる」ものです。確かに、努力した分だけ、すべてが結果にはつながりません。でも努力をしないと結果にはつながりません。ゲームばかり、寝てばかり、漫画本ばかりでは、絶対に結果はついてきません。明日が「第1回テスト」の最終日です。今からでも遅くはありません。とにかくやってみましょう！とにかく机に向かってみましょう！



## こんな人たちも・「いいね！」

昨日(10日)の放課後、校長室前の廊下から、「文字式が・・・」「二乗したら・・・」などと、何やらアカデミックな会話が聞こえてきました。見ると3年生女子5名が、校長室前の廊下(通称:学習スペース)で数学の勉強をしていました。玄関先では、早く帰ればいいのにぐずぐず残って、



騒いでいる生徒もいる中で、立派な態度です。「遊ぶときは遊ぶ、勉強するときはしっかり勉強する」こういう雰囲気が学校全体に広がってほしいと心から願っています。

## いのちを見つめる強調月間

佐世保市では毎年6月を「いのちを見つめる強調月間」として、学校開放週間を設定して、自由に授業参観をしていただいたり、道徳科授業公開等を行ったりしてきました。しかし、今年度は、感染症対策のため、佐世保市全体で延期となりました。そこで、本校では11月に設定することといたしました。本件につきましては、詳細がきまりましたらご連絡いたしますので、ご多用とは思いますが、学校まで足をお運びいただければと思います。

## 「いのちの講話」の感想から

○「いのちの講話」を聴いて、命はとても大切で、今普通に生きていることが奇跡なのだ改めて感じた。私の祖母は、家で花を育てている。祖母は、花をいつも丁寧に手入れしている。だから、その花は雨の日も風の日も折れたりせず、きれいに保たれている。命は、その花のように、たくさん大切な人たちから支えられている。だから、その人たちのために、1日でも1秒でも長く生きて孝行したい。(1年生)

○頑張っても生きていても生きられない人がいることが、話を聞いて前より深く知ることができ、周りの人にとって、亡くなった方が、どれだけかけがえのない存在かがわかった。自分の言葉が、誰かを傷つけているかもしれないので、言葉に気を付け、頑張っている人の支えになったり、頑張ろうと思える言葉をかけてあげたいです。自分の命は、自分だけのものじゃないので、これからも自分の命も周りの人の命も大切にしようと思う。(1年生)

○私は、校長先生の話聞いて、改めて命の大切さに気付く、今ある命が当たり前ではないことを知りました。お母さんとお父さんが、ずっと大切に今まで育ててくれ、色々心配してくれたり、一緒に喜んでくれたりしてくれたこと全てが、愛情だともう一度考えることができました。今ある命は奇跡だとちゃんと考え直して、これからは色々あると思うけど、全力で楽しんでいこうと思いました。自分のことを育ててくれた人にちゃんと感謝していこうと思います。(2年生)

○話を聞いて感動しました。自分達が今ちゃんと息を生活していることは奇跡だと思いました。これから人が困っていたり悲しんでいたりを相談してあげたいと思いました。今生きていることの全てに感謝し、これから生きていこうと思いました。また、物を大切にしていきたいと思います。僕は、ある先生に物を大切にできないと人を大切にできないと言われました。この言葉を心にとめて、これからの人生を生きていこうと思います。(2年生)

## 吉井中学校！いいねっ！



今回の「いいね！」は、3年2組が、5月に行った生活アンケートの中で、「この1ヶ月間で、良いおこないや人の役に立つことをしていた人や頑張っていた人を教えてください。」の欄に記述があった分をお伝えします。みんな自分の級友のよさに気づいていましたね。誰かのよさを認められる「あなた」が「いいね！」です。  
※今回は、名前をイニシャルにて表記します。  
※記述は、【●●さんから：内容・いいね】です。

【いいね！⑦】3年2組全員

- ・Aさんから：生徒会役員が遅くまで残って話し合いをしていました。
- ・Oさんから：Mさん(男子)が教室の電気を消したり、黒板消しを手伝ったりしてくれた。
- ・Kさんから：Aさん(女子)が教科連絡を手伝ってくれた。
- ・Kさんから：Kさん(男子)がサッカーの練習を頑張っていた。
- ・Kさんから：Tさん(3-1女子)が剣道部の書類を集めるのを手伝ってくれた。
- ・Tさんから：Kさん(男子)が係の仕事をしてくれた。
- ・Kさんから：Mさん(男子)がトイレのスリッパを並べていた。
- ・Kさんから：Mさん(男子)が荷物を持つのを手伝ってくれた。
- ・Mさんから：Aさん(女子)が勉強を教えてくれた。
- ・Mさんから：Tさん(女子)が隣の列のプリントまで配って(後ろに回して)くれていて周りの事に気を配っていて素晴らしいと思いました。
- ・Mさんから：Mさん(男子)がトイレの並んでいないスリッパを並べていた。
- ・Mさんから：Mさん(男子)が授業中積極的に発言していた。
- ・Mさんから：Mさん(男子)が配布物が多かった時に手伝ってくれた。
- ・Yさんから：Mさん(女子)が仕事を手伝ってくれた。
- ・Yさんから：Nさん(男子)が配布物を取りにいってくれる。

## 7月下旬の行事等のお知らせ

5月末に文書でお伝えしました通り、今年度は夏季休業日が短縮され、市中体が7月末に実施されることとなりました。情報が錯綜しておりましたので、7月末の行事等を整理しました。どうぞご確認ください。

令和2年7月20日(月)～7月31日(金)

20日(月) 振替休日(7月25日分)

21日(火) 平常授業(6校時)

22日(水) 市中体水泳競技

\*本校は平常授業(6校時)

23日(木) 祝日「海の日」

24日(金) 祝日「スポーツの日」

社会を明るくする運動弁論大会  
(アルカス SASEBO)

25日(土) 市中体第1日目(弁当)

26日(日) 市中体第2日目(弁当)

27日(月) 市中体第3日目(弁当)

28日(火) 市中体第4日目(給食あり)

29日(水) 市中体第5日目(給食あり)

30日(木) 振替休日(7月26日分)

31日(金) 平常授業(6校時)

8月1日(土) 夏休みスタート

23日(日) 夏休み終了

24日(月) 学校(授業)開始



※市中体各競技の日程や学校内の時間割・日課等が決定次第速やかにお伝えします。  
※7月25日(土)～27日(月)は、多くの生徒が市中体参加となるため、**弁当持参**とします。ご理解のほどお願いします。

※上記の日程は、6月10日(木)現在の情報です。新型コロナウイルス感染の状況によっては、急な変更もあることを申し添えておきます。

ついに「数学の部屋」もできました！

本校HPについて「数学の部屋」ができました。学力向上は私たちの最大の願いの一つです。学年ごとに問題が設定されていますので、どうぞチャレンジしてください。ただし、今は第1回テストに集中して、終了後にチャレンジして下さいね！

